
頁 項目 ご意見

P2 前文
・医療安全および市民協働の観点も重要である。これらも記載しておいた方が
良いのではないか。

P4,5
本市の基幹病
院・中核病院とし
ての役割

・本市の基幹病院・中核病院としての役割における記載内容と、各病院が重点
的に取り組む項目は重複するので、記載内容もすべて重複させておいた方が良
い。

P6 〃
・入院から退院、在宅まで切れ目なく患者が円滑に移行できるようにするため
には、薬剤師がもっとその過程に関わり意見をしていくことが大切ではない
か。

P6 〃
・「医療介護サポートセンターが主催する会議や研修会への参加」とあるが、
このような情報共有の場には「医師や看護師」も参加してほしい。

P8
中央市民病院の
役割を踏まえた
医療の提供

・「臨床研究中核病院を目指す」とあるが、中期計画期間の５年間でどこまで
を目標とするのか。ロードマップはあるのか。

P9 〃
・関連指標に「HIV患者数」とあるが、HIVは一般的な感染症なので、あえて関
連指標の項目とするのは違和感がある。

P12
西神戸医療セン
ターの役割

・西神戸医療センターの小児救急は、全日準夜帯の救急受入を安定的に継続す
るとあるが、この計画の設定はどういう経緯で行われたのか。

P13
神戸アイセンター
病院の役割

・神戸アイセンター病院の「フェムトセカンドレーザー」という医療機器は、
中期計画に名称を記載するレベルのものなのか。

P15 〃

・神戸アイセンター病院の人材育成における「モチベーションの好循環となる
よう、医師の業績に配慮した制度を活用する」という記載は、内容を具体的に
限定して記載すべきである。

P16 共通の役割

・本文に患者視点の記載が少ないのではないか。患者の思いをＰＤＣＡにのせ
るメカニズムを記載すべきである。

P16 〃

・待ち時間対策など技術的な取り組みは各職種、部門が連携して取り組む必要
があり「病院長のリーダーシップのもとで、職種、部門横断的に取り組む」こ
とを明記するべきである。

P16 〃

・神戸アイセンター病院では、ロービジョンケアなど特色のある事業を展開し
ている。これを広く市民の方々に実際に見てもらう機会をつくることも大切で
ある。

P17
優れた専門職の
確保と人材育成

・第３期中期計画期間において、どのような看護体制で臨んでいくのか。機能
分化に柔軟に対応するということを明確に記載した方がいい。

P23 経営基盤の強化

・経営上の課題は、各病院診療科別に把握するとともに、診療科長レベルの経
営管理能力向上のための具体的施策を検討するべきだと思う。これに関連し、
設備投資の効果については、「その効果を継続的に検証し、診療科、病院の責
任を明確にする」とした方が良い。

- 総括・全体構成
・関連指標よりも、目標値（KPI）を設定しておくべきである。

- 〃
・インバウンドへの対応はどうするのか。
・メディカルツーリズムに関しては、神戸市医師会として反対である。

- 〃

・病院の数も増え、全体として文章量も多いことから、書かれていなくても当
たり前に実施することはなるべく省き、簡潔にすべきだと思う。
・省略すべきという意見があるが、記載すべき内容であると思う。
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